
Sehr geehrte Stadträte,
Sehr geehrte Bezirksverordnete,
nachdem nun endlich im nächsten Monat die Baustelle am Henriettenplatz beseitigt 
wird, steht dadurch allein schon der Medusenbrunnen wieder mehr im Fokus.

Der Brunnen erfreute sich seit 1987 großer Beliebtheit, soll aber nun unseres 
Wissens nach so geschädigt sein, dass eine Instandsetzung eine sechsstellige 
Summe verschlingen wird.

Abgesehen davon, dass die Umgestaltung des Platzes noch in der Schwebe ist, 
legen wir großen Wert darauf, dass der Brunnen schnellstmöglich wieder in Betrieb 
genommen wird.

Wie einige von Ihnen bestimmt erinnern, wurden im Workshop zur Umgestaltung 
des Henriettenplatz 300.000 € hälftig vom Investor und vom Bezirksamt zugesagt.

Zur Erinnerung:
„Die Maßnahmen, die im Rahmen der alternativen Konzepte vorgeschlagen werden, 
dürfen einen Betrag von € 300.000,00 netto nicht überschreiten. Die Realisierung 
erfolgt in einer Kostenaufteilung zwischen dem Bezirk Charlottenburg- Wilmersdorf 
und der Aedis Development GmbH.“
(Protokoll des Workshops vom 26.2.2018, Seite 5)

Auf dem Henriettenplatz fehlen seit Beginn der Baumaßnahmen diverse große 
Abkühlung und schattenspendende Bäume - und der Brunnen. 
Der in Berlin vorherrschende Westwind kann durch den Neubau den Platz nicht 
mehr erreichen. Beides zusammen sorgt dafür, dass es auf dem südlichen 
Henriettenplatz im Sommer kaum noch Abkühlung und Durchlüftung geben wird, 
der Platz sich im Gegenteil täglich neu aufheizt, ohne nachts wirklich abkühlen zu 
können.

Die Anwohner des Henriettenplatzes sind seit Beginn der Bauarbeiten für das 
Bauhaus bis jetzt über lange Zeit durchgehend von Baumaßnahmen belastet 
worden. 
Es wird auch aus diesem Grund Zeit dem Henriettenplatz und seinen Bewohnern 
etwas zurückzugeben.
Dazu gehört auch, dass die wegen der Baumaßnahmen eingelagerten Laternen und 
Bänke unverzüglich wieder aufgestellt werden.
Die Bänke dienen der Erholung der Anwohner und Besucher des Platzes, die 
Laternen aber auch der sozialen Kontrolle auf dem Platz.

Wir fordern Sie heute auf, die Sanierung des Brunnens schnellstmöglich in die 
Wege zu leiten und zur Finanzierung dieser Maßnahme auf die oben dokumentierte 
Zusage von Investor und (!) Ba zuzugreifen.

Wir hoffen auf Ihre Unterstützung und die baldmöglichste Umsetzung!

Mit freundlichen Grüßen, 
für die Bürgerinitiative Henriettenplatz,

Heinz Murken








